

soleil, criait à tous les oiseaux du ciel: « *Venez, rassemblez-vous pour le grand festin de Dieu,* » Pie X, des hauteurs illuminées du Vatican, jeta au monde ce même appel et ne cessa de le répéter « *opportune, importune.* » Et alors, on vit le monde s'ébranler et se diriger vers la Table Sainte, source de toutes vertus et de toute sainteté. Tous, sans exception d'âge et de condition, y furent appelés. Que de grâces ont attiré sur le monde les milliers de communions, provoquées par les deux Décrets « *Sacra Tridentina Synodus* » et « *Quam Singulari* » ! Quel réveil pour la foi des nations que les Congrès eucharistiques si hautement encouragés par Pie X et dont les solennelles assises se sont tenues successivement dans les grandes capitales de l'Europe et jusqu'en Amérique ! Quelles que soient les amères tristesses qui ont marqué les derniers jours de son Pontificat et dont son cœur n'a pu supporter le choc, Pie X a néanmoins creusé un profond sillon au cœur de la société chrétienne et y a jeté à pleines mains la divine semence. Il a surtout imprégné le monde de l'esprit eucharistique, c'est-à-dire de la divine charité dont le Cœur de Jésus est la source dans la divine Eucharistie.

Celui qui, dans les éternels desseins de Dieu, devait recueillir l'héritage du *Pape de l'Eucharistie* et continuer son œuvre de restauration, devait aussi être animé de ce même esprit de charité qui remplissait le cœur de Pie X et de ce même amour pour la Sainte Eucharistie qui en est la source. Aussi bien, les premières paroles qui jaillirent du cœur de Benoît XV et qui furent entendues de toute la chrétienté malgré le bruit des armes et le grondement des canons, ne sont-elles qu'un écho de la divine charité: « *La paix soit avec vous ! Que la charité du Christ règne parmi vous ! Aimez-vous les uns les autres !* » Le règne de la charité dans le monde: tel est, d'après sa première Lettre encyclique, l'objet et le but du Pontificat de Benoît XV. « *Vous voyez, vénérables Frères, combien il est nécessaire de faire tous les efforts possibles, afin que la charité de Jésus-Christ reprenne son empire sur les âmes: ce sera Notre objectif et comme l'entreprise spéciale de Notre Pontificat: que ce soit aussi, Nous vous y exhortons, le but de votre zèle.* »

Mais quel sera le moyen dont se servira S. S. Benoît XV pour faire régner sur le monde la charité de Jésus-Christ ?